
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Noviembre 25 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mató a su joven esposa” 

 “Perredista piden liquidar el arraigo” 

 “Olvera Ruíz busca a inversionistas para Plataforma” 

 “Sube el agua”  

 
“Preocupan aguinaldos a 30 ediles”  

 
“Encarecen agua”  

 
“Unidad del tricolor, su principal fortaleza: FOR” 

 “Promisorio del PRI a Los Pinos Olvera” 

 “Sube agua en 2012” 

 
“Investigan ligas de multihomicidios”  

 
“Llevan terror a Guadalajara”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que los panistas insisten en que la elección en Pachuca les favorecerá, aún y cuando el IEE volvió a revisar el caso. 
Según el presidente del comité municipal, Rubén Muñoz, asegura que los gastos de campaña son excesivos, pero lo 

malo es que no presenta pruebas de sus dichos. Dicen que ya hasta andan viendo quien les presta 80 mil pesos para 
sacar las copias certificadas del IEE. (redacción, página 03) 

El Independiente-Aprueba IEEH anteproyecto de presupuesto para extraordinarias: El Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó el anteproyecto de presupuesto por ejercer en las dos elecciones extraordinarias a 
realizarse el próximo año con monto de 2 millones 814 mil pesos y también dieron a conocer los nombramientos de los 

consejeros municipales y la estructura técnico-administrativa para Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, donde se 

repetirán comicios municipales. "A los partidos se les hará transferencia cercana al millón de pesos y lo demás  será para 
pagar personal y para pagar todo lo que se necesite en la jornada electoral y vamos a reutilizar prácticamente todo, solo 

imprimiremos boletas electorales y actas", aseguró el secretario general del IEEH Vicente Ortega Sánchez. Agrego que 
espera que en esta jornada electoral no se de ninguna participaci6n del clero, "porque la constitución prohíbe al clero 

participar en cuestiones electorales". "Por lo que esperamos que tome medidas ejemplares la Secretaría de Gobernación 
sobre quien se pronuncie en las cuestiones electorales." Por otro lado, durante la sesión del IEE se informó que en 

Santiago Tulantepec nombro a Miguel Ángel Guevara Lira, Marlene León Trejo, Erik González Olvera y Rubén Soto Cereal 

como integrantes del Consejo, y en Xochicoatlán serán consejeros Ezequiel Ciro Melo, María Lara Téllez y Feliciano 
Montiel Vite. De igual forma se aprobaron los dictámenes relativos a la normatividad en materia de revisión de los 

recursos y bienes de partidos políticos por aplicarse durante las precampañas. Se origino discusión cuan-do se hizo 
público que Alejandro Guerrero, representan-te del PT, hizo señalamientos en contra de Hernández Bartolo, quien 

presuntamente cuenta con una averiguación previa —y quien forma parte del servicio profesional temporal en el comité 

electoral de Xochicoatlán—, lo cual desató la polémica. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 
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Milenio-El IEEH aprueba 3 mdp para elecciones extraordinarias: Son más de tres millones de pesos los que 

proyecta gastar el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo para el desarrollo de las elecciones extraordinarias a 

alcaldes en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec en 2012. Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario 
general del IEE, informó de los gastos contemplados en el anteproyecto de presupuesto para las elecciones 

extraordinarias en ambas localidades, donde podrían tener un gasto de tres millones 814 mil pesos; la mayor parte de 
estos recursos se destinarán a los partidos políticos y el resto será repartido para los honorarios del personal del 

organismo electoral, además de rentas de oficinas en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. El funcionario del IEE indicó 

que dentro de los gastos contemplados en el anteproyecto, se tienen también insumos, combustible, impresión de 
boletas y actas para la jornada electoral, además de apoyos otorgados para alimentos a los funcionarios de casilla el 

próximo 18 de marzo cuando se realice la elección extraordinaria en ambas localidades. “La mayor parte de estos 
recursos tiene que ver con transparencia a los partidos políticos, que es alrededor de un millón de pesos, el resto serán 

prácticamente cubiertos los honorarios del personal que se contrata, como consejeros electorales, estructuras y auxiliares 

electorales, renta de las oficinas, servicios telefónicos, insumos y otros gastos”, detalló. Adelantó que en las elecciones 
extraordinarias del siguiente año en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, únicos municipios que hasta el momento 

repetirán sus elecciones a presidentes municipales, serán reutilizados la mayor parte de los recursos de la jornada 
electoral del pasado 3 de julio, tales como urnas, mamparas, mesas, máquinas marcadoras de credenciales, tinta 

indeleble, entre otros insumos; todo ello para ahorrar recursos. Tras concluir la segunda sesión ordinaria del IEE, Ortega 
Sánchez manifestó que solamente se gastará en la impresión de 50 mil boletas electorales para 46 casillas, las cuales 

serán instaladas en los dos municipios, donde se anularon las elecciones pasadas tras encontrar algunas irregularidades. 

En cuanto al desarrollo de las elecciones extraordinarias el 18 de marzo y evitar que sean anuladas de nueva cuenta por 
culpa de la religión, el funcionario electoral dijo que “se toman todas las medidas, hemos dado instrucciones en los 

municipios, de tal manera que haremos la mejor de las elecciones en ambos municipios”. “La Constitución es muy clara, 
prohíbe al clero de cualquier tipo pronunciarse respecto a las elecciones, espero que la Secretaría de Gobernación aplique 

sanciones severas y ejemplares a quien siendo parte del clero se inmiscuye en actividades electorales y causa la nulidad 

de una elección”, subrayó el secretario general del IEE haciendo referencia a los comicios pasados en Santiago 
Tulantepec donde las autoridades determinaron la nulidad de los comicios. Claves Dictámenes • Ayer, durante la 

segunda sesión ordinaria del mes de noviembre del Consejo General encargado de la Elección Extraordinaria de 
Ayuntamientos aprobaron varios dictámenes. • Algunos relativos a la Normatividad en Materia de Revisión de los 

Recursos y Bienes de los Partidos Políticos a aplicarse durante las Precampañas; y la Normatividad para los Procesos 
Partidistas. • De igual forma se aprobaron los nombramientos de los Consejeros Electorales Municipales y la Estructura 

Técnico Administrativa para los Consejos Electorales Municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. (Misael 

Zavala, página 11) 

Crónica-Autoriza IEEH monto para comicios extraordinarios: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) aprobó un total de 3 millones 814 pesos para el anteproyecto del presupuesto de egresos por actividad 

electiva, respecto a los comicios extraordinarios del próximo 18 de marzo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. El 
secretario general del órgano, Francisco Ortega, explicó que casi 1 millón de pesos será destinado a gastos de partidos 

políticos, el resto para cubrir salarios de consejeros y auxiliares electorales, renta de oficinas, servicio telefónico, insumos, 
combustible e impresión de boletas. Además ratificó los consejeros municipales que participarán en la contienda; 

respecto a la estructura técnico-administrativa, confirmó seis ciudadanos que participaron en los comicios del pasado 3 

de julio, aunque el representante del Partido del Trabajo (PT), Alejandro Guerrero, se inconformó por el nombramiento 
de Bartolo Alejo Hernández como secretario en Xochicoatlán. Finalmente, aprobó la normativa en materia de revisión de 

recursos y bienes de partidos durante las precampañas, así como el reglamento de procesos internos. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Síntesis-Invierte IEE 3 mdp en nuevas elecciones: El secretario general del Instituto Estatal Electoral en el estado, 

Francisco Ortega Sánchez, dio  conocer durante la sesión del Consejo que el proceso electoral que se repondrá en los 
municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, tendrá un costo de alrededor de dos millones 814 mil pesos. El 

 funcionario manifestó que los integrantes del Consejo entre ellos los representantes de los partidos políticos aprobaron 
el proyecto de propuesta de presupuesto de los recursos a invertirse en los comicios, donde se renovará la alcaldía, luego 

de las impugnaciones que se interpusieron tras el proceso de julio. Ortega Sánchez, señaló que se transferirán a los 

partidos políticos que participarán en la contienda del 18 de marzo de próximo año, alrededor de un millón de pesos, tras 
la aprobación de los consejeros municipales electorales y de la normatividad en materia de revisión de recursos y de los 

bienes de los partidos políticos. Explicó que los recursos aprobados se dividirán en pago de los honorarios del personal 
que se contrata para las acciones de organización y vigilancia de los comicios, además de los pagos a los consejeros 

electorales, estructuras y auxiliares electorales, renta de oficinas, así como para el pago del servicio telefónico entre 
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otros, así como para las actividades propias de los dos consejos  entre ellos el pago de combustible. 

Para estas elecciones destacó que los recursos serán destinados para la elaboración de las actas electorales y del 

material que se requerirá para ambos comicios, además de los apoyos que se dan para los alimentos de los funcionarios 
de casilla. Adelantó que  se aprovechara parte del material electoral usado en los comicios del pasado 3 de julio. Durante 

la sesión el representante del Partido del Trabajo, rechazó la postulación en Xochicoatlán, de Barolo Alejo Hernández, 
como secretario al referir que tiene una averiguación previa en su contra, sin embargo este hecho  no pudo ser 

comprobado por lo que fue rechazado por el pleno del Consejo, ya que se aseguró que durante la investigación no se 

detectó nada en su contra. (Jaime Arenalde, página 06) 

Plaza Juárez-Más de 3 mdp para elecciones extraordinarias en Tulantepec y Xochicoatlán: Ayer durante la 

segunda sesión ordinaria de noviembre el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo aprobó el 
anteproyecto de presupuesto para la elección extraordinaria de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán por un monto de más 

de 3 millones 814 mil pesos. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEE, informó que la mayoría de dichos 

recursos serán para partidos políticos y el resto para cubrir los honorarios del personal que se contratará, es decir, 
consejeros, estructuras y auxiliares electorales. El dinero también se utilizará para la renta de las oficinas en los dos 

Consejos Municipales, servicio telefónico, insumos y combustible; además, la impresión de boletas electorales y actas 
para la jornada. Ortega Sánchez reveló que también se reutilizará el material de la pasada jornada electoral, como urnas, 

mamparas, mesas y tinta indeleble; sólo se mandarán a imprimir boletas y actas electorales. Reveló que se estima 

imprimir alrededor de 50 mil boletas por los dos municipios y se prevé instalar 46 casillas donde deberán participar más 
de 200 funcionarios, aunque se insacularán en diciembre poco más de 2 mil 500 ciudadanos. El secretario general del IEE 

señaló que este organismo estará atento para que las dos elecciones extraordinarias se desarrollen de la mejor manera 
posible. Cabe mencionar que durante esta misma sesión los consejeros electorales aprobaron los dictámenes relativos a 

la normatividad en materia de revisión de los recursos y bienes de los partidos políticos a aplicarse durante las 
precampañas y la normatividad para los procesos partidistas de selección y postulación de planillas. Finalmente, se 

aprobaron los nombramientos de los consejeros electorales municipales y la estructura técnico-administrativa para los 

consejos en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. (Natalia López, página 05) 

Sol de Hidalgo-Esperan sanciones vs clérigo: El secretario general del Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

(IEE), Francisco Ortega, se pronunció porque la Secretaría de Gobierno Federal aplique sanciones severas y ejemplares a 

quien siendo parte del clero y sabiendo que tiene prohibido hacerlo, se inmiscuya en actividades electorales, ocasionando 
la nulidad de una elección. Lo anterior lo señaló después de que el pleno aprobara el proyecto de un presupuesto de dos 

millones 814 mil pesos a fin de preparar, desarrollar y vigilar las elecciones extraordinarias de Xochicoatlán y Santiago 
Tulantepec, que servirían, entre otras cosas, para prerrogativas de partidos, honorarios del personal que se contrata, 

renta de inmuebles y la impresión de 50 mil boletas e igual número de actas electorales. Aseveró que aún se espera la 
respuesta de la autoridad federal en el caso de la intervención de un párroco en los comicios de Santiago Tulantepec, 

que derivó en la nulidad de la elección, considerando que es complejo vigilar a los miembros del clero para que no se 

pronuncien a favor de un candidato desde el púlpito.. Sin embargo, para concluir, señaló que lo único que podría hacerse 
es que a través de una reforma electoral se impida la realización de actos religiosos el mismo día en que haya jornadas 

electorales, "porque aunque pongas a alguien del Instituto en cada iglesia y les recuerde a los curas esta prohibición, 
nada asegura que la acaten". APRUEBAN ESTRUCTURA Por otra parte, el Consejo General del IEE aprobó a consejeros y 

demás estructura de los comités municipales electorales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, municipios donde se 

efectuarán elecciones extraordinarias tras decretar la nulidad de las ordinarias del 3 de julio la Sala Regional Toluca del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Sólo hubo un señalamiento por parte del representante del Partido 

del Trabajo, Alejandro Guerrero, contra el secretario del Comité Municipal Electoral de Xochicoatlán, Bartolo Alejo, pues 
argumentó que tenía una denuncia. No obstante, miembros del Consejo General desecharon la acusación por falta de 

pruebas y tras haber investigado previamente el caso. (Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Proceso interno del PRD no será anulado, adelanta FDH: El proceso interno del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) del pasado 23 de octubre difícilmente será anulado, reiteró el representante legal de la corriente 

perredista Frente Democrático Hidalguense (FDH), Flavio Uribe Ramírez, pues tendría que impugnarse más del 20 por 
ciento de casillas. Algunas irregularidades más recurrentes durante la jornada electiva del sol azteca fueron las prácticas 

de acarreo, anomalías en las mesas de votación, embarazo de urnas, así como un padrón supuestamente “rasurado”. 
FDH no presentó ninguna impugnación ante la Comisión Nacional Electoral (CNE) del PRD; sin embargo, las planillas de 

Nueva Izquierda, UFIC e IDN, “si aplicaron el fuego amigo”. A más de un mes, la CNE no ha publicado el cómputo final 

de los comicios. Pese a que tribus perredistas acudieron al TEPJF para anular el proceso interno, Uribe Ramírez aclaró 
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que será la instancia perredista quien defina a los nuevos integrantes de los órganos de dirección. (Gabriela Porter, 

página 05) 

El Reloj-Unidad del tricolor, su principal fortaleza: FOR: Luego de que el senador Manlio Fabio Beltrones declinara 

en su búsqueda de una candidatura presidencial por el PRI para dejar el camino libre al ex mandatario del Estado de 
México, Enrique Peña Nieto, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que la unidad es la principal 

fortaleza de su partido. “Yo espero que los actores que están involucrados en ese proceso, la dirigencia, hagan su trabajo 

para fortalecer ese marco de unidad”, aseveró. Indicó que conforme avance el proceso se observará si se logra el alto 
principio de unidad. Expresó que el domingo será “un día importante”, ante lo que será el registro de Enrique Peña Nieto 

en la elección interna del PRI a la candidatura presidencial rumbo al 2012. Reconoció que en la carrera presidencial se 
corre el riesgo de perder la elección, sin embargo, manifestó que la principal fortaleza de su partido hoy es la unidad. 

“Hoy fundamentalmente es la unidad interna, en la medida en que esto se mantenga realmente, que los actores 
involucrados en el partido, trabajen por la unidad interna, habrá de fortalecer al partido”, agregó. El mandatario estatal 

dejó en claro que las encuestas no cuentan, no dan triunfos y mucho menos votan. “La gran encuesta será el día de las 

elecciones, ningún partido político puede perder de vista que el verdadero poder de decisión está en cada ciudadano”, 
precisó. En cuanto a las candidaturas para diputados federales, comentó que hasta el momento ningún funcionario de su 

gabinete le ha hecho saber su inquietud de participar en el proceso de selección. (Alejandro Reyes, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Aprueba Congreso aumento a las tarifas del agua potable: Diputados integrantes del Congreso local 
aprobaron por unanimidad incrementos al servicio de agua potable, que van entre un seis y 10 por ciento para aplicarse 

durante el 2012 por parte de los organismos operadores de los municipios de Alfajayucan, Almoloya, Jacala, Cardonal y 
Huichapan. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso hidalguense, Ramón Ramírez Valtierra, manifestó que el 

aumento es proporcional y gradual, de acuerdo con el costo del servicio de energía eléctrica y el aumento de 
combustibles como gasolina, insumos necesarios para el funcionamiento de los organismos operadores. Reynaldo Pérez 

Soni (PRI), presidente de la Comisión de Hacienda, aclaró que dichos incrementos son sustanciales y no afectan la 

economía de las familias de dichos municipios. Por el contrario, expresó, se trata de que los organismos optimicen su 
operación, si tienen cartera vencida que la cobren, regulen las tomas clandestinas y los habitantes cumplan con el pago 

de manera regular. El pleno legislativo autorizó acuerdos tarifarios; para  Alfajayucan no habrá aumento en las cuotas, 
mientras que para Almoloya, Huichapan y Cardonal avaló un seis por ciento, para Jacala aprobó el 10 por ciento más a la 

tarifa actual; es decir, el consumo mínimo será de 110 pesos. Por su parte, el diputado Ramón Flores Reyes (PRD) 

manifestó que los incrementos son necesarios para  mejorar la operación de los organismos, toda vez que  funcionan en 
desorden. En tanto el grupo legislativo del PRD presentó la iniciativa de decreto que pretende la eliminación de la figura 

de arraigo, por considerar que esta es utilizada como “confort en la investigación y sólo perjudica al arraigado, además 
de que violenta sus derechos humanos”. REUNIÓN PARLAMENTARIA MIXTA MÉXICO-UE. Más adelante el 

legislador local Ramón Ramírez informó que este sábado el Congreso del Estado de Hidalgo será sede del acto 
protocolario de la reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea (UE). Refirió que acudirán 14 

legisladores de la Comisión Mixta Interparlamentaria México-Unión Europea: 14 representantes del Congreso de la Unión, 

siete diputados y siete senadores. La sesión solemne iniciará a las 10:30 de la mañana, en donde se espera un 
intercambio de experiencias y la firma de un convenio de colaboración en proyectos para el desarrollo que abarquen los 

temas de educación, ciencia y tecnología. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Olvera busca inversiones extranjeras para Platah: El gobernador Francisco Olvera Ruiz aseguró que 
buscará que el proyecto Plataforma Hidalgo (Platah) sea una realidad durante su administración, por lo que invitarán a 

empresarios de varios países que estén interesados en invertir. El mandatario reiteró que uno de los objetivos de su 
administración es que Hidalgo se convierta en un polo de logística comercial, pero reconoció que el gobierno estatal no 

cuenta con los recursos necesarios para el desarrollo de Platah, por lo que siguen en la búsqueda de inversionistas 

internacionales. “Se requiere de generar un proyecto consistente, yo creo en ese proyecto, creo en la vocación de esta 
zona, pero el gobierno no tiene el dinero para invertirlo, entonces necesitamos de capital privado, seguiremos vendiendo 

el proyecto, yo espero concretarlo durante mi administración”, comentó el titular del Ejecutivo hidalguense. “En Hidalgo 
cada vez se fortalece más la idea de convertirse en una plataforma logística, que en territorio nuestro, dada la 
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proximidad con la Zona Metropolitana del Valle de México y nuestra proximidad sobre todo con el Golfo de México, se 

fortalecerá la posibilidad de que sea el receptor de un gran centro receptor de mercancías y que además de la 

distribución se instalen también centros de armado, de acabado y de empaque, ese el destino de Platah, seguimos 
confiando en Platah”, manifestó. Después de que en 2009 los empresarios españoles anunciaran que no podían participar 

en el proyecto por la crisis económica internacional y particularmente la que atraviesa aquella nación, el gobierno 
hidalguense evalúa las propuestas de inversionistas de otros países. “En el 2009, que fue cuando empezó este proyecto, 

estaba asesorado este proyecto con empresas españolas, entraron en crisis y se canceló, desgraciadamente España no 

ha salido de su crisis. Necesitamos obligadamente inversión privada, estamos ofertando de quienes pueden invertir, pero 
eso se está valorando porque se requiere de muchos recursos”, refirió el gobernador. “Hay incluso empresas mexicanas, 

empresas financiadas por Afores”. (Gustavo Godínez, página 10) 

Criterio-Buscan quitar arraigos: Diputados locales del PRD lanzaron una iniciativa para desaparecer la figura del 

arraigo del fuero común en Hidalgo, ya que viola los derechos humanos y "escamotea" la presunción de inocencia y las 

garantías de libertad, integridad y seguridad jurídica. Más que una herramienta eficiente, los arraigos evidencian la falta 
de capacidad por parte del personal de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) y la policía para agotar las 

investigaciones de un caso y detienen gente sin motivo, expresó el coordinador de la fracción parlamentaria del Partido 
de la Revolución Democrática, Ramón Flores Reyes. Con base en casos de arraigos que han llegado hasta sus oficinas, el 

legislador consideró que más que quitar una herramienta que se podrían utilizar contra la delincuencia, se debería utilizar 

la "honestidad e investigación", pues la gente tiene una mala percepción de las autoridades. Métodos cuaternarios El 
diputado calificó de cuaternarios los métodos que emplean las autoridades de investigación al momento de interrogar a 

los presuntos delincuentes. Primero, dijo, hay trabas en la facilitación de un abogado y, segundo, en muchos de los 
casos, utilizan la tortura en los interrogatorios. "Hay métodos de todos, de cualquier punto de vista de la cuaternaria. Así 

una persona difícilmente aguanta la tortura y terminan declarándose culpables", expresó  Más capacidad de MP y 
policías En lugar de las casas de arraigo, los legisladores exigieron a los Ministerios Públicos (MP), policías y autoridades 

investigadoras hacer bien su trabajo y, en su caso capacitarse profesionalmente, permitiendo esclarecer los casos, 

desenterrando la presunción de que alguien es culpable. "Todo mundo es inocente hasta que no se le demuestre lo 
contrario", aunque dijo que en muchos casos, emplean el paradigma al revés. (Antonio Alcaraz, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Denuncian a la alcaldesa por incumplir promesas: Vecinos de la colonia 20 de noviembre se manifestaron 
en la sesión de Cabildo del Ayuntamiento de Pachuca, para exigir el cumplimiento de acuerdos con la presidenta 

municipal, Geraldina García Gordillo. Cerca de un centenar de colonos llegaron a las afueras del salón de sesiones del 

Ayuntamiento, a la espera de un diálogo con las autoridades del municipio. La regidora Edith Ibarra, líder de 
organizaciones de la colonia, subió a tribuna para pedir a la Asamblea, encabezada por Geraldina García Gordillo, que 

escuche las peticiones de los colonos, entre las cuales destacan los permisos de uso de suelo habitacional ya que desde 
que comenzó esta administración los han estado gestionando sin resultados hasta el momento. Ibarra agregó que debido 

a la falta de este documento, los vecinos de la 20 de noviembre “no han podido gestionar varias obras y servicios, 

aunque en el caso del agua sí se les está cobrando pese a no contar con la infraestructura hidráulica”. La Asamblea 
Municipal aprobó la baja de cinco vehículos propiedad del Ayuntamiento, esto debido a que cumplieron su tiempo de vida 

útil para el servicio público, siendo su destino la donación para los talleres de mecánica automotriz de la Universidad 
Politécnica de Pachuca y sean utilizados en las clases de la institución. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Cordero es un aspirante que busca popularidad”: El gobernador electo de Coahuila, el priista Rubén 
Moreira Valdez, lanzó diversos cuestionamientos contra el aspirante presidencial panista Ernesto Cordero, a quien calificó 

de un pésimo secretario de Hacienda en su administración. En una visita a Pachuca, el recién electo mandatario 

coahuilense por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo que el ex secretario de Hacienda y Crédito Público 
solamente trata de buscar popularidad con las declaraciones por las supuestas irregularidades en las finanzas del 

gobierno de Coahuila. “Ernesto Cordero es un tipo que anda buscando popularidad y como en su partido no la gana la 
quiere ganar en público; lanzaría tres preguntas a Cordero: qué hizo para detener el flujo de armas, qué hizo para 

detener los casinos y que ha hecho para detener la informalidad”, indicó. El priista adelantó que posiblemente Josefina 

Vázquez Mota será la candidata a la presidencia de la República por Acción Nacional, sin embargo aseguró que el PRI no 
tiene rival para los comicios federales de 2012. Por lo que sostuvo que su partido regresará a Los Pinos en el siguiente 

año, “pero ojala fuera (Ernesto) Cordero porque será más fácil ganarle”, consideró el gobernador electo. (Misael 
Zavala, página 11) 
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Milenio-Desviar atención, la estrategia de Moreira: Cordero: El ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero dijo 

que Humberto Moreira busca desviar la atención al asegurar que ninguno de los dos falsificó documentos para la deuda 

del estado de Coahuila y manifestó que cada quien debe asumir sus responsabilidades. “En la Secretaría de Hacienda 
fueron los primeros que detectaron esta anomalía. Se han presentado las denuncias penales correspondientes. Cuando 

fui secretario se presentó un par, ya van otras cuatro más; yo creo que tienen que explicar dónde quedó ese dinero, por 
qué se falsificaron documentos y que cada quien que asuma sus responsabilidades”, sostuvo. Entrevistado luego de 

presentar su propuesta en materia social, Cordero dijo que “de nuevo Moreira está desviando al atención” de lo que tiene 

que rendir cuentas como ex gobernador de Coahuila. “La deuda del estado no es una que autorice la Secretaría de 
Hacienda, no es un trámite que se gestione en la dependencia, eso se hace en el gobierno de los estados y es ahí donde 

se utilizaron documentos fraudulentos con respecto a esa deuda para gestionar un crédito en una institución bancaria. A 
la Secretaría de Hacienda a lo único que van es a dar vista y a reportar que tiene un crédito”, precisó el precandidato 

presidencial del PAN. —¿Quiere compartir responsabilidad con usted? —se le preguntó. —De nuevo es la táctica de 
Moreira y yo les pido que revisen la historia de sus declaraciones desde que es una figura pública. Cada que se le hace 

un señalamiento, lo que hace es disparar para todos lados, a ver a quién se lleva en la aventura. Creo que ya queda 

perfectamente claro que el tema de la falsificación de los documentos bancarios de Coahuila no es lo único; ahora ya 
parece que hasta la convocatoria del PRI también fue alterada. En fin, ya es una historia recurrente y yo creo que los 

priistas tendrán que tomar su determinación. Va por un México de prosperidad En otro tema, Cordero llamó a sus 
simpatizantes a dar un golpe al pasado y señaló que ante la posibilidad de una recesión económica mundial, México no 

puede tener un presidente que llegue a aprender. Al presentar su plataforma en materia social, dijo: “Mientras yo sea 

presidente de México no voy a permitir que ninguna jefa o padre de familia no tenga lo elemental para llevar a su hogar 
porque perdió su trabajo”. Señaló que quiere construir un México de certeza y prosperidad para todas las familias a 

través de seis ejes rectores y que el primero de ellos es el de calidad de vida plena para todos los mexicanos. En 
educación se comprometió a que en 2018 todos los jóvenes a nivel preparatoria o bachillerato cuenten con una beca y 

acabar para esa misma fecha con el analfabetismo en todo el país. En materia de salud ofreció que para 2018 todos los 
mexicanos puedan recibir atención médica en cualquier institución de salud en México y en cualquier estado. En empleo 

se comprometió a generar las condiciones necesarias para una economía con crecimiento, y un seguro de desempleo. En 

vivienda se fijo el compromiso de que para 2018 se termine con el déficit existente y que todas las viviendas tengan un 
piso firme, electricidad, drenaje o fosa séptica y acceso a agua potable. “Es el maestro de las deudas” ••• El aumento 

de la deuda de Coahuila, de 300 millones de pesos a 34 mil millones durante un sexenio de gobierno, es un récord 
mundial, consideró el aspirante del PAN a la Presidencia, Santiago Creel, al señalar que el líder nacional del PRI, 

Humberto Moreira, debe responder por la deuda pública que dejó al estado que gobernó. “Es un escándalo mundial subir 

una deuda de 300 a 34 mil millones de pesos hasta ahora, es un récord mundial, olímpico, que rompe con todo. Sí, la 
gente fue engañada al ir a votar, porque el elector común fue a la urna sin saber de la deuda; ahora que está consciente 

tenemos que ir reconstruyendo, primero, toda la historia, y en segundo lugar, que se deslinden las responsabilidades y se 
sancione”, abundó Creel. “Una cosa es lo que dice el señor que engañó (Moreira), el profesor de las deudas, y otra cosa 

es la realidad, él quiere voltear a ver a no se quién para echarle la responsabilidad, cuando él debe explicar donde está 

ese dinero; ya queda muy claro que ni siquiera ha podido explicar dónde está en obra pública. Lo que ha podido justificar 
es alrededor de 14 por ciento; que nos entere donde está el resto”, enfatizó  El ex secretario de Gobernación señaló que 

lo ocurrido en Coahuila y la convocatoria interna del PRI para la elección del candidato presidencial son reflejo de “la 
nueva actitud” del tricolor: “Buscar engañar con métodos más modernos, pero ni esos ni el engaño van a prevalecer. El 

PRI es el mismo partido de siempre, que pone al presidente de su partido cuando sabían de la deuda”. (Gómez Palacio • 
Lucero Sánchez) (Daniel Venegas, página 18) 

Milenio-Priistas pedirán cuentas hoy a su líder nacional: Senadores del PRI acudirán hoy con su dirigente 

Humberto Moreira, para pedir cuentas respecto a la alianza que se pactó con los partidos Verde Ecologista y Nueva 
Alianza, al insistir Francisco Labastida y María de los Ángeles Moreno en que ha habido actos antidemocráticos en el 

proceso interno para elegir candidatos en 2012 y la emisión de la convocatoria para elegir candidato presidencial. 

Respecto a si se puede impugnar el contenido de la convocatoria, Labastida dijo que mantiene su opinión de que no 
debieron hacerse los cambios, aún cuando Moreira tiene facultades para ello, porque no es conveniente que el partido 

sustituya las decisiones de las comisiones. “Debió regresarle el documento para que lo volviera a considerar la Comisión y 
plantearle sus puntos de vista, pero no violentar la toma de decisiones que al final de cuentas es lo que permite que un 

partido esté integrado. Un partido no es un solo hombre, las decisiones autoritarias, verticales donde un hombre, una 
mujer resuelve por todos va contra de la democracia y no puedo estar de acuerdo”. Planteó que no es conveniente para 

un partido que un hombre sustituya a todo el partido “y él tome todas las decisiones, esto es antidemocrático”. A su vez, 

Moreno Uriegas subrayó que el PRI tiene suficientes cuadros importantes con los que es posible competir y si bien el 
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Verde Ecologista sido un aliado tradicional desde el 2000, “ahí quizá sería cuestión de considerar la posición en que van o 

si algún distrito o algo es especialmente importante para la militancia del PRI, en el otro caso yo francamente no 

entiendo”. La ex presidenta nacional del PRI aseveró que resulta inexplicable que el PRI le haya cedido tantos espacios a 
Nueva Alianza y con las que ella no está conforme, por eso acudirá junto con otros senadores a un encuentro solicitado a 

través de Carlos Aceves. “Ahí podremos platicarlo con él, ver de qué se trata, cuales son las razones de peso para hacer 
las alianzas que hizo”, asentó, al recordar que cuando ella fue presidenta del PRI siempre consultó y procesó las 

decisiones con las organizaciones, sectores, delegados, los líderes parlamentarios. —¿Aquí no fue el caso? —Por lo menos 

con nosotros no —¿Se puede impugnar? —No lo sé, dependerá de las condiciones y las circunstancias que se nos 
expliquen o se nos expresen como una realidad —ponderó, al referir que los priistas quieren alianzas con los maestros, 

pero no con una persona en lo particular, “ni con un partido por la razón que fuere, que considero sea tan importante su 
aportación y que tan sólo en el Distrito Federal aporta cero punto cero por ciento”. (Angélica Mercado, pagina 19) 

Milenio-Pide Josefina a Madero candidatura de unidad: Josefina Vázquez Mota, precandidata panista a la 

Presidencia de la República, dijo ayer que comentó al presidente nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, la intención 
de llamar a Santiago Creel y Ernesto Cordero para que se reúnan y construyan juntos una candidatura de unidad. “Sin 

prestarse a confusiones, mi afecto y mi respeto por Santiago Creel y por Ernesto Cordero, mi respeto a sus propias 
decisiones, las que habrán de determinar en su momento, pero creo que por encima de todo está México y en todo caso 

sólo podemos ser rehenes de la ciudadanía, de los sueños de millones de mexicanos y lograr este triunfo en la 

Presidencia”, afirmó la panista, de gira por la región de la Cuenca del Papaloapan y la zona costera. La diputada federal 
con licencia agregó: “He compartido con el presidente del partido la preocupación de que valoremos algunos escenarios 

que nos permitan de manera más pronta estar en esa boleta electoral”. Refirió que el PAN es un partido democrático y 
siempre ha tenido un sistema de elección interna diferente a PRI y PRD para seleccionar a su candidato, sin que haya 

riesgo de fractura o confrontación. Se pronunció por fortalecer los gobiernos locales, logrando cuerpos policiacos que den 
certeza de seguridad a los ciudadanos, y por profesionalizar a los ministerios públicos para combatir el crimen 

organizado. Urgió a la aprobación de la ley contra el lavado de dinero porque, dijo, es como se le puede pegar al crimen 

organizado. “Lo debemos hacer para recuperar la paz y concordia de México, además de impulsar un mejor empleo para 
los mexicanos”. Vázquez Mota dijo que los gobiernos del PAN son responsables en materia de economía y que han dado 

estabilidad al país. “Nuestra apuesta es en favor de fortalecer el mercado interno, apoyar al turismo, comercio, servicio y 
productores, así como industrializar al país en el mercado local”. Reunión con Arturo Lona ••• En el Istmo de 

Tehuantepec, Josefina Vásquez Mota se reunió con el obispo emérito Arturo Lona Reyes. La precandidata definió al 

religioso como un defensor aguerrido de los derechos humanos, los pobres y los indígenas. “En él reconozco el deseo 
permanente para luchar por quienes menos tienen, por alcanzar la justicia social; en él, en mi amigo Arturo Lona Reyes, 

reconozco un hombre de valía, honesto y comprometido con esta hermosa entidad”, dijo la aspirante presidencial. 
(Oaxaca • Óscar Rodríguez) (Óscar Rodríguez, página 19) 

Criterio-Plantean depurar las paraestatales: Senadores del PAN, PRI y PRD celebraron las pesquisas realizadas por 

el gobierno federal para combatir la corrupción en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), pero exigieron profundizar 
en las investigaciones para desmantelar por completo las cadenas de tráfico de influencias y negocios ilícitos en las 

paraestatales. El legislador panista Federico Döring aseguró que existen instituciones en donde la burocracia se 
encuentra tan arraigada, que requieren de una limpia para operar con eficiencia y transparencia. “Hay dependencias 

como la CFE o Pemex que tienen que ser depuradas y se deben tomar medidas en contra de esas mafias que se han 

colocado e incrustado en el Gobierno”. “Confiamos en que esto sirva para que los ciudadanos también ayuden a 
denunciar la corrupción y las irregularidades que detecten en la operación de esas instituciones”, dijo. La CFE destapó 

ayer una cloaca que puso al descubierto una red de corrupción que involucra a por lo menos 18 jueces de Sinaloa y a 60 
funcionarios de la paraestatal. Todos están relacionados con actos fraudulentos en Sinaloa que habrían causado pérdidas 

a la Comisión por mil 320 millones de pesos por derechos de servidumbre de paso; es decir, para instalar líneas de 

transmisión eléctrica. Cuestionado al respecto, el secretario de la Comisión de Energía del Senado, Graco Ramírez, 
consideró que es indispensable continuar con las acciones de combate a la corrupción, de manera particular en las áreas 

relacionadas con las licitaciones, adquisiciones y proveedores. Es indispensable que, además de la CFE, se transparenten 
los manejos en Pemex, añadió. “Qué bueno que se realicen esas investigaciones y que se sancione a los responsables, 

pero es importante mantener la vigilancia sobre las licitaciones y las adquisiciones. Hay que ver otros casos como el de 
Pemex, donde existe una nata de funcionarios menores o medianos, que son los que incurren en esos malos manejos”, 

expresó. El senador del PRI Rogelio Rueda también se congratuló de las pesquisas, pero advirtió que el Gobierno debe 

trabajar de manera preventiva en el combate a la corrupción. “Esta red que desarticularon no se creó de la noche a la 
mañana, lo que ocurre es que en esas empresas se encuentran los „espacios‟ normativos y de posiciones para caer en la 

corrupción, lo que finalmente termina creciendo”, señaló. “Entonces, no sólo se trata de combatir a la red, sino de tomar 
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acciones para que esto no vuelva a ocurrir”. Ayer, el secretario de la Función Pública, Salvador Vega Casillas, reveló que 

Néstor Moreno Díaz, ex director de Operación de la CFE y prófugo de la justicia, es investigado por este caso, pues su 

área estuvo enterada de estos ilícitos y gestionó ante la dirección de finanzas los pagos fraudulentos  En ese sentido, 
senadores del PAN y PRI pidieron al Gobierno federal aprender del error cometido con este ex funcionario federal para 

evitar que sus acciones terminen en la impunidad. “La verdad es que en ese caso no se tomaron las medidas 
precautorias necesarias, espero que se haya aprendido del error y que no se repita”, confió Döring. “No podemos esperar 

otra cosa de este Gobierno, que hasta después de cinco años empieza a dar resultados en el combate a la corrupción, y 

lo que pediríamos es que casos como el de Néstor Moreno no queden en la impunidad”, agregó Rueda. INVESTIGAN 
CORRUPCIÓN EN CFE Las autoridades mexicanas descubrieron actos de corrupción por mil 320 millones de dólares en 

la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que presuntamente involucra a unas 60 personas de la Gerencia Divisional 
Noroeste y de las áreas centrales. La Procuraduría General de la República (PGR) informó que se levantaron cargos 

penales contra tres personas: un juez, un abogado de la CFE y un testigo experto. Además, la Secretaría de la Función 
Pública dijo que ocho empleados de la CFE han sido sancionados y otros cinco despedidos y multados. La secretaría 

informó que abrirá casos contra otros ocho abogados y empleados del departamento legal de la comisión. La estafa 

involucraba a abogados y empleados de la CFE coludidos con personal en juzgados y ciudadanos particulares para 
supuestamente perder a propósito casos que involucraban demandas por los derechos de vía de las líneas de tendido 

eléctrico y otras instalaciones en el norteño estado Sinaloa. La Comisión sufrió mil 320 millones de dólares en pérdidas en 
el caso. Ha sido golpeada por otros escándalos de corrupción en el pasado. (Claudia Guerrero, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Nadie salvará a Willy?: Más le vale al procurador de Justicia de Guerrero, Alberto López Rosas, presentar ante los 

jueces algo más consistente que las sospechosistas imputaciones de un par de malandros (uno de ellos homicida 
confeso) para llevar a la cárcel al alcalde de Tlapa, Willy Reyes Ramos, bajo el cargo de ser el autor intelectual del 

asesinato del diputado 500, Moisés Villanueva de la Luz. Por lo pronto y por unanimidad, el pleno del Congreso 

guerrerense aprobó ya iniciar el juicio de procedencia contra el presidente municipal, quien desde el primer día en que se 
le señaló (5 de octubre) y antier (con Yuly García, en MILENIO Televisión), se ha mostrado seguro y convincente al negar 

tan grave señalamiento. El procurador jura y perjura contar con más elementos probatorios de la culpabilidad de Reyes, 
consciente, cabe suponer, de que los dichos, en especial de delincuentes confesos, distan mucho de constituir evidencia. 

El alcalde reprocha el silencio del PRI local y clama por la intervención del nacional, que lo han dejado a merced del 
gobierno de su ex correligionario (devino perredista) Ángel Aguirre. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en breve… Termina la semana sin que Julián Rodríguez Rosales, presidente municipal electo de 

Tuzantla, ni Fausto Vallejo, gobernador electo de Michoacán, den una explicación sobre las grabaciones difundidas el 
lunes en MILENIO Televisión. No lo han hecho, a pesar de que las huellas son alarmantes. Nada se sabe de Julián. La voz 

de la grabación llama a votar por él, el candidato del PRI. De lo contrario, “se les quemará la casa con todo y familia”. La 

voz promete que si gana la elección, “todos tendrán derecho a pedir lo que van a necesitar y yo me voy a comprometer a 
que se los dé, y a güevo se va a cumplir”. ¿Precaución, miedo, inteligencia política? Parece que Julián se ha puesto a 

buen resguardo, confiando en el tiempo, o en que se imponga el desdén centralista de que Tuzantla es un pinche 
pueblito. Nuestro compañero Francisco García Davish pudo sacarle ayer un par de frases a Fausto Vallejo, quien también 

había optado por apartarse. Dijo: “No voy a dar ninguna declaración, porque así lo decidió mi partido; es un acuerdo que 

yo tengo que respetar y respetaré; es el partido la única instancia autorizada para abordar este caso y yo lo voy a 
respetar”. Es decir, no es asunto suyo, sino del PRI. “Me reporté contigo por educación y porque no me ando 

escondiendo de nada ni de nadie”, le aclaró Fausto a García Davish. “Yo no tengo nada que esconder, pero el partido 
acordó que sólo él fijará posicionamientos”. Y el PRI parece estar apostando a que el tema se diluya. El PRI michoacano 

y el nacional. Tuzantla no es tema para Enrique Peña Nieto ni para Humberto Moreira. (Ciro Gómez Leyva, página 
02) 

Milenio-En Privado… Los partidos políticos representados en el Congreso aprobaron en 2007, desde el rencor, una 

reforma electoral que elevaron a constitucional. Dicha reforma era, gritaron unos y otros, contra la dictadura de los 
medios, mientras brindaban por el fin de la telecracia y de la espotización de la política. Pero cuando despertaron por el 

estruendo de las precampañas, se dieron cuenta de lo que habían hecho y, literalmente, se lamentaron. La euforia 

revanchista de 2007 fue apagada por el realismo político en todos los frentes al darse cuenta de que habían parido un 
engendro que lleva a la simulación y a darle la vuelta a la ley, es decir, lo de siempre: torcer la ley para adaptarla a sus 
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intereses políticos. Es el caso de la prohibición de los debates, a menos que sean en tiempos oficiales, para los que no se 

consideraron espacios. O el absurdo del calendario electoral que fija la fecha de iniciación de precampañas el 15 de 

diciembre, en vacaciones, posadas, Navidad y fin de año; o el del silencio de mes y medio, entre el fin de las 
precampañas, 15 de febrero, y el inicio de las campañas, 30 de marzo. ¿Qué buscaban los legisladores con esos días y 

esos vacíos? También le he hablado de aquellos festejos de 2007 por el fin de la espotización de la política y nos van a 
bombardear con 43 millones 611 mil 72 spots entre el 18 de diciembre y el 30 de junio, de parte de partidos, candidatos 

y autoridad electoral. ¡Qué distancia hay entre aquellas celebraciones y la realidad de hoy! Porque de esta ley he oído 

críticas desde el presidente Felipe Calderón, cuyo partido las aprobó, hasta Andrés Manuel López Obrador, quien me dijo 
que la ley está mal, cuando fue votada por los suyos de PRD-PT y Convergencia. Y en el mismo caso están los priistas, 

que hoy censuran por lo que hace cuatro años se abrazaban. Y no es que la política sea así, no. Es que así son los 
políticos. Legislar para torcer: 60 Legislatura. (Corre fondo musical). ¿Le suena? Retales 1. MEXICANA. Tras el último 

engaño de la compra de Mexicana por Iván Barona y un fondeador de origen más que dudoso, Mikhael Shamis, que iba a 
poner 400 millones de dólares, que como los otros interesados nunca puso, se esfuman las posibilidades de rescatarla, 2. 

BODA. Mañana por la noche en la Hacienda La Barranca, cerca de Querétaro, se casará Claudia, hija de Diego Fernández 

de Cevallos. La lista de invitados es muy interesante: políticos de todos los partidos y tiempos: presente, pasado y futuro, 
empresarios y amigos, y 3. VENGA. Y yo aquí a la espera de que algún partido me denuncie ante el IFE por la entrevista 

a Andrés Manuel López Obrador el miércoles de la semana pasada, como el PRD-PAN hicieron cuando la de Enrique Peña 
Nieto, y el PRI-PRD, por la de Emilio González. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio Trascendió…  

Que hoy se definirá en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la legalidad de la convocatoria priista a la 
Presidencia. El tema toral es que si al ser Enrique Peña Nieto el único precandidato registrado, el PRI le puede otorgar 

la acreditación de candidato el 17 de diciembre, un día antes de que se inicien las precampañas, o si el precandidato 

único se verá obligado a hacer campaña en todo el país aunque no tenga contendientes, con lo que la acreditación 
tendría que esperar hasta mediados de febrero. 

La segunda opción le costaría al PRI cerca de 200 millones de pesos. El proyecto de resolución, procesado por la 
magistrada María del Carmen Alanís y el secretario jurídico del PRI, Raúl Cervantes, viene a favor del CEN priista. 

Que Ernesto Cordero, uno de los aspirantes panistas, presentará la próxima semana su propuesta en materia de 

seguridad e insistirá en la necesidad de debatir con Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel. 

En cambio, donde Cordero no parece tener prisa es con su serie de entrevistas Unidos con Ernesto, pues se estacionó 

hace un mes tras presentar los videos con la diputada oaxaqueña Eufrosina Cruz, Cuauhtémoc Blanco y una mujer 

policía. 

¿Será que no resultaron como esperaban o que ya desistió de hacerle al entrevistador ante la competencia de Vázquez 

Mota? 

Que quien ya no aguanta la presión es el magistrado Lázaro Tenorio Godínez, quien aspira a presidir el Tribunal 

Superior de Justicia del DF. Resulta que, en su desesperación, ha declarado que a los magistrados —quienes elegirán la 

semana próxima a su nuevo presidente— se les ha querido comprar “con comidas” para que voten por el actual 
titular, Édgar Elías Azar. 

¿De qué serviría presionar a los magistrados si la elección será secreta? Lázaro Tenorio faltó al respeto a sus pares, 

pero trató de remendar, reculó en sus dichos y se dedicó a hacer llamadas a los reporteros para que no publicaran sus 
declaraciones. 

Que serán al menos seis factores, no sólo las encuestas, los que se tomarán en cuenta para calificar a quienes se 
apunten por el PRD y las izquierdas como contendientes para gobernar el DF. Aunque figura detrás, en tercer lugar, 

después de Miguel Ángel Mancera y Alejandra Barrales, Mario Delgado confía en su experiencia administrativa en 

finanzas y educación, carece de “negativos”, mantiene equidistancia de tribus y una relación de confianza con Marcelo 
Ebrard y AMLO.  ¿Eso le contará? (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: LOS ASPIRANTES a la candidatura presidencial del PAN tendrán su primer debate, si 

debate, en internet. La dirigencia de Gustavo Madero organizo foros temáticos, que por la ley electoral no han querido 
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ser llamados par su nombre: debates. Pero la rendija de la web está abierta y ajena al marco legal aprobado en 2007.  

Arturo Elías Ayub, director de Alianzas Estratégicas de Telmex y director de Uno Noticias, invito a Josefina Vázquez Mota, 

Santiago Creel y Ernesto Cordero para que intercambiaran ideas en el portal. Se puede?, preguntaron los equipos de los 
aspirantes panistas. Internet es libre y ahí se puede debatir, les respondieron. El ejercicio está programado para el lunes.  

LA VIDEOVIGILANCIA de la ciudad de México no perdona ni a los legisladores. Una diputada local muy cercana a René 

Bejarano, la perredista Lizbeth Rosas, empujo la comparecencia de Fausto Lugo, coordinador del proyecto de seguridad 
con cámaras en el Distrito Federal. Bueno, ella llegó tarde a la sesión de trabajo para exclamar que las camaritas no 

sirven de nada. El equipo del jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, tomo nota de la "frágil memoria" de la legisladora: ella 

fue asaltada en mayo de 2010 en el Centro Histórico y el presunto delincuente fue detenido gracias a las camaritas, nos 
cuentan.  

A BOCAJARRO, el vicepresidente de la Mesa Directiva del Senado, el priista Francisco Arroyo Vieyra, disparo a Alberto 

Estrella, protagonista de la serie de televisión El Equipo: " Porque no te quedas en lugar de Genaro García Luna?" El actor 
se repuso de inmediato: "No, para nada. i En la ficción nada más!" El tiroteo entre el senador y Estrella se dio en la 

Cámara de Senadores, después de que una docena de actores y cantantes acudió a la sesión plenaria del órgano 

parlamentario para observar la aprobación de una legislación de seguridad social para el gremio. Algunos senadores y 
actores se saludaron y hasta foto se tomaron. 

EN ESTE caso si hubo prudencia. La altitud y una cerrada niebla fueron los factores para que el presidente Felipe 

Calderón cancelara una visita a la cima del volcán Sierra Negra, en Puebla, a cuatro mil 581 metros de altitud. El 
mandatario quería dar un recorrido por el Gran Telescopio Milimétrico, un gigante que permite hurgar en los secretos del 

universo. Había pospuesto esta oportunidad en diversas ocasiones, y en todas ellas le dejo saber al gobernador Rafael 

Moreno Valle su interés en el tema. Todo estaba listo, pero la noche del miércoles se decidió que no había condiciones. El 
telescopio fue inaugurado el 23 de noviembre de 2006.  

EL ESCAÑO siempre es un buen refugio. Después de la competencia electoral para el gobierno de Michoacán, el senador 

perredista con licencia Silvano Aureoles quiere volver por su dieta. El ex candidato, quien perdió frente al priista Fausto 
Vallejo, anuncio que estará de regreso el 28 de noviembre en la Cámara de Senadores. La suplente Selene Vázquez 

Alatorre terminará entonces su breve paso por el recinto legislativo, pero se llevará de recuerdo una visita a Ottawa para 

la reunión interparlamentaria, a donde acudió acompañada de su sobrino Nicolás. (redacción, página 02) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Michoacán: ¿una buena noticia para Calderón?: Hasta ayer, el presidente Calderón no había felicitado al 
candidato vencedor en las elecciones a gobernador de Michoacán, el priista Fausto Vallejo. Desconozco las razones, 

pero supongo que tiene que ver con la percepción generalizada entre los panistas de que el PRI les ganó a la mala en 
ese estado. Así lo han dicho a diestra y siniestra. La candidata del PAN a la gubernatura, Luisa María Calderón 

(hermana del Presidente), incluso alegó que el crimen organizado había presionado a la ciudadanía para votar por el 

tricolor.  En su momento dije, y sigo sosteniendo, que se trata de una acusación gravísima. Tenemos que recordar que la 
guerra en contra del crimen organizado precisamente empezó en Michoacán con el argumento de que el grupo 

delincuencial La Familia Michoacana se había apoderado de varios municipios de esa entidad. La idea era recuperar esos 
territorios a favor del Estado mexicano y, en su momento, después del operativo, se presumió que eso se había logrado. 

El que los panistas, incluida Luisa María Calderón, argumenten que los criminales habían maniobrado en este 2011 a 

favor de los priistas es una velada admisión de que la estrategia de Felipe Calderón en Michoacán ha fracasado. De ser 
cierto, se reconoce que la escindida y supuestamente debilitada organización de La Familia Michoacana sigue vivita y 

coleando, con la capacidad nada menos que de imponer su voluntad en el electorado de Michoacán.  Por eso dije, y 
sostengo, que, más allá de los dichos, los panistas debían presentar las pruebas y, de existir, impugnar los resultados de 

la elección. Esta semana se filtró una grabación telefónica donde un individuo de nombre Horacio Morales Baca 
amenaza a los pobladores de Tuzantla, en la región de Tierra Caliente, para que voten por el candidato del PRI a la 

presidencia municipal. Morales, quien se dice es el tercero en la jerarquía de La Familia Michoacana, advierte que le 

quemará sus casas, "con todo y familia", a los que voten por el PRD. Y declara que el cártel rival, Los Caballeros 
Templarios, ha infiltrado a los perredistas financiándolos con dos millones de dólares. Vale la pena mencionar que el 

priista Julián Rodríguez Rosales, candidato del PRI en Tuzantla, ganó una elección peleadísima. Lo hizo por una 
mínima diferencia de 0.5% equivalentes a 33 votos. ¿Prueba esta grabación, entonces, que el crimen organizado le robó 

la elección de gobernador de Michoacán al PAN? No me lo parece. Para empezar habría que autentificar la grabación y 
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que el tal Morales es un capo del crimen organizado. Supongamos, sin embargo, que es cierto. Pues la conclusión es 

que el crimen organizado se robó la elección de presidente municipal en Tuzantla y que el PRD, derrotado por tan poco 

margen, debe presentar estas pruebas para anular dichos comicios. Lo cual, paradójicamente, puede ser una buena 
noticia para Felipe Calderón. Significaría que, gracias a la acción del gobierno federal, el crimen organizado está tan 

disminuido en Michoacán que sólo puede imponer su voluntad en municipios muy chicos del estado y por un margen muy 
escaso. Y si es así, pues el Presidente ya tendría que felicitar a Vallejo y comenzar a trabajar con él para asegurarse de 

que el primer estado que salió el gobierno calderonista a rescatar de las garras del crimen quede liberado de este flagelo 

a finales de su sexenio. De lo contrario, si los panistas, incluido el Presidente, siguen pensando que la mafia les robó la 
elección, que presenten pruebas y pruebas contundentes. Porque una acusación así de grave es lo mínimo que se 

merece. (Leo Zuckermann, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE los jaloneos y sobresaltos provocados por la salida de Manlio Fabio Beltrones de la carrera presidencial han 
dominado la vida interna del PRI en días recientes, se anticipa que el asunto del "moreirazo" se avivará en los próximos 

días 

LA COSA es que la Procuraduría Fiscal de la Federación, a cargo de Javier Laynez, no le ha quitado la lupa de encima a 

los créditos solicitados por el gobierno de Coahuila con documentos apócrifos. 

LO QUE SE sabe es que esa procuraduría ya prepara denuncias personalizadas contra directivos del Servicio de 

Administración Tributaria de Coahuila que encabezaba Javier Villarreal, el operador financiero de Moreira, y también 
contra funcionarios de la Secretaría de Hacienda. 

INCLUSO en los pasillos de varias dependencias federales se comenta que la cosa va lento pero seguro pues el gobierno 

de Felipe Calderón quiere evitar algún traspiés como los varios que ha tenido en otros casos de alto impacto. 

Y HAY quien asegura que, incluso, se estudia la posibilidad de llamar a declarar, en calidad de presentado, al mismísimo 

presidente nacional del PRI después del 1o. de diciembre. 

¿A POCO nomás están esperando a que termine oficialmente su sexenio en Coahuila y el todavía gobernador con licencia 

se quede sin fuero constitucional? Es pregunta que deshoja el calendario. 

TREPADO en caballo de hacienda y con su nuevo libro bajo el brazo Enrique Peña Nieto recorre por vía libre el camino a 
su registro oficial como precandidato a la Presidencia pasado mañana. 

CON ELLO, el panorama queda bastante definido tanto en el PRI como en el PRD, en donde Andrés Manuel López 
Obrador oficia como precandidato único, mientras que en el PAN sigue la carrera entre tres y todo indica que así se irá 

hasta febrero. 

YA NADA más falta saber si tanto Peña como López Obrador aguantarán tres meses sin spots de radio y tv mientras los 

tres panistas hacen precampaña, o si finalmente caen en la tentación de armar una contienda bufa con aspirantes 
"Juanitos" 

PORQUE, si surgen esos personajes, ya sean espontáneos buscando ayudar a su gallo o paleros profesionales, a todos se 
les podrá aplicar el dicho que reza: "de todos modos, Juan te llamas". 

LA RENOVACIÓN de la presidencia del Tribunal Superior de Justicia del DF pasó de las sonrisas y la civilidad a los ceños 

fruncidos y las patadas debajo de la mesa. 

EL "RETADOR", Lázaro Tenorio, afirmó que el presidente del organismo, Edgar Elías Azar, en su afán de reelegirse le 

boicoteó ayer una reunión con magistrados con una comida a la que convocó de última hora. 
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PERO Elías Azar no se quedó callado y le dijo a los comensales que Tenorio lo estaba calumniando. 

 

A VER si ese pleito no acaba... ¡en tribunales! 

QUIEN crea que entre el gobierno federal y el PAN hay una sana distancia, que le pregunte al dirigente blanquiazul en el 
DF, Obdulio Ávila. 

CUENTAN que ayer, en unos cuantos minutos, pasó de la alegría al desconcierto cuando primero le ofrecieron una 
subsecretaría en Gobernación y luego "alguien" intentó evitar que su mano derecha, Gabriel Martínez, se quedara al 

frente del partido en la ciudad. 

Y ENTONCES comenzó un estira y afloja que se prolongó hasta la noche y en el cual se estuvieron barajando un cargo 

público y uno partidista en la misma mano. 

AHORA sí que en el PAN se les confundieron la gimnasia y la magnesia. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

El SNTE hará su dirigente a un maestro leal…: Mañana comienzan las entrevistas “privadas” con los aspirantes a 

suceder a la secretaria general de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna 
García López, cuyo nombre se conocerá el próximo 3 de diciembre, al concluir el vigésimo congreso extraordinario. Puede 

anticiparse que el ungido surgirá de una lista no mayor a cinco profesores que deberán contar con la principal 
característica: lealtad. Pero, ¿lealtad a quién. Al sindicato, al magisterio o al grupo que controla esa organización? Se 

infiere, por lo sabido, que deberá ser leal al grupo que forman los dos ex secretarios y la actual secretaria, Moisés 

Jiménez Sánchez, Alejandro Soto Gutiérrez y Mirna García. Los golpes mediáticos promovidos por la ex diputada local del 
Partido Nueva Alianza (Panal), María Dolores Monroy Bedolla, parece que al final no harán mella en la estructura cupular 

del sindicato, que por su lado ha planteado una estrategia de defensa en torno a Mirna García y a través de desplegados 
han lanzado amenazas a quienes se han atrevido a poner “en duda”, la honorabilidad de la dirigencia seccional. No 

obstante, a través de las redes sociales y por el Internet han llegado correos donde se documentan las irregularidades 
que presuntamente cometen los dirigentes seccionales, para favorecerse ellos y sus familiares. Corresponderá a las 

autoridades educativas, dirimir este tema y determinar si las acusaciones en contra de los dirigentes del SNTE son reales 

o meros artificios declarativos, para como ha dicho Mirna García, “desestabilizar” el congreso. Por lo demás, es de 
anticiparse que el trío que controla al SNTE continuará ejerciendo el poder con quien llegue a la secretaría general y los 

disidentes tendrán que esperar tiempos mejores.  (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Cipriano Charrez, un peligro para Ixmiquilpan  El señor presidente municipal electo de Ixmiquilpan, CIPRIANO CHARREZ, 
se empieza a convertir en un peligro para su municipio, aun antes de tomar posesión. Su forma de actuar da la impresión 

de que se basta por sí solo para ser el súper alcalde del estado, con protagonismo absurdo que lo mismo parece buscar 

un camino autónomo sin ninguna conexión con las autoridades del estado, que querer convertirse en el Mesías del Valle 
del Mezquital, interfiriendo en la vida de otros municipios como ALFAJAYUCAN, en donde debe haber ciudadanos que lo 

apoyan en su intromisión, pero también la gran mayoría que quieren que deje de actuar como el salvador de la legalidad 
y que se dedique a lo suyo y con los suyos. A no ser, como se dice ya en voz alta, que el señor piense que le espera una 

diputación federal, y que por lo mismo la alcaldía le queda pequeña, y que es mejor una curul que la alcaldía del 

municipio que -se supone- lo eligió para ser alcalde, pero seguramente siente que tiene todos los ases en la mano, 
porque si pierde como aspirante a diputado, se regresa a la alcaldía. En ese sentido, se ven como actos de precampaña 

que lo mismo instale comités municipales en Alfajayucan, que en Chilcuautla y Cardonal, y que busque -con el 
protagonismo que le caracteriza- crear la imagen del gran justiciero del Valle, radicalizando las cosas en su municipio, 

que lo menos que tiene ya en este momento por este hiperactivo político es inestabilidad y radicalización de los grupos 
políticos que no ven con buenos ojos las ambiciones del señor alcalde electo. Por lo pronto, el señor autoridad tiene en 
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su hermano a un rival político de no menor tamaño que lo trae entre ceja y ceja por todos los enredos grillos que hubo 

en la elección de alcalde. Ni se diga el ambiente enrarecido que existe entre el peligro para Ixmiquilpan y el ex alcalde 

JOSÉ MANUEL ZÚÑIGA, a quien -se dice- dejó con un palmo de narices al no cumplir compromisos que se tenían de 
puestos de poder en el ayuntamiento y que a la hora buena se los negó. Este hecho fortaleció la decisión del señor 

Zúñiga de mantener su apoyo a MORENA, de López Obrador, lejos del alcalde electo. *LOS APOYOS DEL PELIGRO PARA 
IXMIQUILPAN El señor presidente, una vez que ganó la elección, se dedicó de manera ostensible a una serie de acciones 

que demostraban que en sus dominios sólo sus chicharrones truenan, con mensaje claro, por lo que se ve, que del 

estado no necesita gran cosa, a no ser lo necesario que por obligación se le debe dar. Se fue a España e inició una serie 
de gestiones a nivel federal para dejar en claro que en su administración sólo él y nadie más que él sabe su destino, en 

una actitud desafiante para el gobierno estatal. Al fin que contaba con madrina fuerte que le abría puertas federales, 
como la SCT y SEDESOL. Para que se entienda mejor: pretende, por lo que se ve, llevar a cabo un gobierno ajeno al Plan 

Estatal de Desarrollo, ignorando a los otros poderes. SE LE OLVIDA Se le olvida que el año que viene las cosas pueden 
cambiar y lo que se siembra, se cosecha. La soberbia es el pecado que no se perdona, porque pretende igualar al 

número cuatro con el uno. Se le pueden caer las agarraderas y entonces el cielo luminoso se puede tornar negro. Y quien 

está en medio es el municipio, que no merece ser expuesto a días difíciles por el protagonismo de alguien. MARY DEL 
VILLAR La comunicadora MARY DEL VILLAR celebra este viernes los primeros ocho años del noticiario ENLACE 

EDUCATIVO, que lleva a todo el estado información y análisis de la educación en la entidad. Profesional, seria y de 
vocación indudable, ha hecho de este programa un referente confiable en materia educativa. El programa ha ganado 

varios premios nacionales por su propuesta e innovación, pero sobre todo tiene la confianza de los hidalguenses. Ha 

logrado hacer de la información la estrella de espacio informativo que no es cosa menor y que se le agradece. En este 
aniversario, un abrazo y una felicitación por este logro, a ella como la creadora de ENLACE EDUCATIVO, a la SEPH por 

apoyar este esfuerzo institucional y a nosotros por tener la posibilidad de tener acceso al noticiero. UN DATO DE 
NUESTRA HISTORIA PORFIRO DÍAZ nació el 15 de septiembre de 1830 en Oaxaca. Su padre fue José de la Cruz y según 

sus biógrafos, José Faustino. Su madre fue la señora Petrona Mori. A los 3 años de edad perdió a su padre y doña 
Petrona administró el Mesón de la Soledad, donde nacieron sus hijos y en 1837 compró El Toronjo, un pequeño predio en 

la misma ciudad de Oaxaca.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Jorge Rojo: Finalista en la selección de candidato a gobernador para suceder a Miguel Ángel Osorio Chong, fue factor 

para evitar una escisión en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al insistir su hermano menor en competir con 
José Francisco Olvera Ruiz, hoy Jorge Rojo García de Alba es objeto de una silenciosa pero fuerte persecución por parte 

de personajes que rodean al ex mandatario, sin que se conozca el origen, lo cierto es que existe un alejamiento. 
Coordinador de la bancada priista de Hidalgo en San Lázaro, cumplió con la tarea de cabildear y pelear el mayor número 

de recursos extraordinarios, lo que contribuirá a que el gobierno olverista tenga posibilidad de manejarlos para obtener 

mayores beneficios para los hidalguenses, en suma cumplió aún por encima de las expectativas, lo mismo que los otros 
ocho legisladores federales del tricolor. Porque si bien no se ventiló abiertamente en los medios de comunicación, es un 

secreto a voces que en el pasado proceso electoral municipal, personajes priistas apoyaron a candidatos de otros 
partidos políticos para derrotar a los candidatos del PRI, a quienes se les señaló de tener vínculos con los Rojo, como 

sucedió en una media docena de municipalidades: Huichapan, Santiago Tulantepec, Cuautepec, entre otros. Antes a 

varios aspirantes les cerraron el paso por esa razón, como sucedió en Molango y Mineral del Monte, con Andrés 
Hernández Neri y Felipe Labastida, decidieron jugar con otro partido, el primero ganó y el segundo no; por ello se le 

acusa a Jorge Rojo de doble juego, aunque en el primero de estos casos no existe un vínculo directo. No sólo se le acusa 
de fuerte cercanía con Beltrones y hay personajes cercanos a Miguel Osorio empeñados de acorralarlo; tal vez por ello 

aunque se le menciona no levanta la mano para la candidatura al senado. Pero marginarlo es lujo que aún en el mejor 
escenario no se puede dar el grupo en el poder, porque requieren de todos sus activos para ganar en Hidalgo las 

elecciones de 2012, a las que no pueden llegar divididos ni con vendettas personales.  (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Punto por punto… 

Tizayuca, paraíso de la corrupción: Una grabación de una plática de más de una hora sostenida entre Maribel Rojas 
Medrano, síndico procurador del  municipio de Tizayuca, y uno de sus trabajadores de confianza, pone al descubierto una 

red de corrupción que presume el desvío de recursos del erario público de varios miles de pesos que compromete al 
mismo alcalde, Marcelino Rojas. En el audio filtrado, que al parecer fue grabado en el domicilio de la funcionaria, se 
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escucha con precisión la manera en que buscan justificar un gasto en gasolina que no fue para vehículos del municipio ni 

tampoco para las patrullas de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. De los 4 millones de pesos que anualmente se 

destinan a combustible en el municipio, el 20 por ciento fue para vehículos personales, favores de enlaces partidistas y 
hasta para reporteros de la región, vocifera textualmente la síndico procurador, quien por cierto es hermana de una de 

las mujeres más cercanas al alcalde Rojas. Además, según lo dicho por Maribel Rojas en la gasolinera donde tienen 
contratado el servicio para el ayuntamiento, se abastecen de gasolina, con cargo al erario, los autobuses de la empresa 

Turismo Rojas, propiedad del edil. En la plática entre Benjamín Hernández, Maribel Rojas y el esposo de ésta, se 

demuestra el nerviosísimo de la síndico por la posibilidad que existe de una demanda en su contra por el faltante 
injustificado del dinero en gasolina que ella controla mediante vales. Sin embargo, en otro fragmento de la grabación, se 

escucha cómo la síndico toma valor y les afirma a sus interlocutores que si el alcalde Marcelino Rojas decide interponer la 
denuncia, el edil saldría perdiendo pues se conocerá no sólo el tema de la gasolina, sino también otros asuntos que lo 

dejarían muy mal parado. El testimonio no deja lugar a dudas de la corrupción con la que se maneja Marcelino Rojas, 
como tampoco que en el  gobierno del estado según la voz de la síndico están enterados del caso y prometieron ocultarlo 

para que no se vea reflejado en observaciones de la cuenta pública, cierto o no, hasta ahora no se sabe oficialmente de 

una investigación financiera a la administración municipal de Tizayuca. (Leonardo Herrera, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Apenas se conoció el resultado de la distribución del presupuesto 2012 para los estados, 

cuando el gobernador Francisco Olvera, anuncio que el año próximo deberá estar en marcha el nuevo sistema de 

transporte público metropolitano. "Sera el Tuzobús, o como la ciudadanía quiera llamarle, pero lo más importante es que 
habrá un nuevo servicio de transporte", afirmó Olvera recientemente, sin ocultar su satisfacción por la gestión de 

recursos, que para el proyecto, fue cabildeada en San Lázaro Si el presupuesto federal llega a Hidalgo a partir de marzo 
próximo, es muy posible que al cumplirse el primer año de gobierno, Los trabajos puedan ser tangibles, con la posibilidad 

de que meses después, este servicio entre en operación, tal y como ha sido anunciado. Por las condiciones en las que 
opera el denominado Metrobús en la capital del país, el nuevo sistema de transporte para la zona metropolitana de 

Pachuca ha generado expectativas favorables. Sin embargo, hay dudas en torno al proyecto, que con el paso de los 

meses, seguramente se habrán de despejar, pues Si la infraestructura y unidades son de calidad, lo mismo deberá ocurrir 
con los responsables de la operación. Por ello, el gobierno deberá tomar la decisión más inteligente respecto al 

funcionamiento del Tuzobùs. Es decir, si proceden a entregarlo en concesión a un particular, la autoridad deberá evitar 
que dicho sistema de transporte, quede en manos de quienes solo se dedican a enriquecerse de esta actividad, sin 

importarles la seguridad de los usuarios o la calidad del servicio que, ofrecen. La poblaci6n, espera por  ejemplo, que las 

tarifas por el uso de este sistema no sean elevadas, como ocurre hoy con el servicio de taxis, pues el servicio más 
económico al menos cuesta 25 pesos: Los auténticos trabajadores del volante, esperan también que el costo de las 

concesiones sea económico, pues muchos de ellos, han esperado de por vida, hacerse de un titulo como producto de sus 
días y horas al frente de sus unidades. De Las rutas que se diseñan, dependerá en consecuencia, el tiempo que tarde en 

desplazarse cada unidad desde su origen hasta su destino y aunque el nivel de vida en la zona metropolitana de Pachuca 

es completamente diferente at de la capital del Pals, el factor tiempo es un punto importante. Y desde luego, se supone 
que con la entrada en operación del Tuzobùs habrá beneficios ambientales, lo que hace de este sistema un proyecto 

igualmente sustentable y en consecuencia socialmente responsable. La decisión es buena, hacía falta, será tiempo de 
esperar a que funcione, solo faltan unos meses.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-En pocas palabras…  

El encanto del Águila y la realidad: Hace una semana Televisa inició la serie histórica El Encanto del Águila, donde 
ofrece su visión sobre los principales hechos en la época de la Revolución. Desde la caída del dictador Porfirio Díaz, 
hasta los problemas entre Venustiano Carranza, Francisco Villa y Emiliano Zapata que dieron origen a la guerra civil que 
dejó miles de muertos. Eran tiempos donde el país se convulsionaba por la ingobernabilidad, y los abusos de un grupo 
de políticos ambiciosos que se enriquecía a manos llenas, hasta que los valientes revolucionarios les hicieron frente. Los 
capítulos que cada noche presenta Televisa están hechos, según ellos mismos, en base a los documentos 
historiográficos, pero también con la interpretación de los diferentes investigadores, pero reflejan lo más cercano a la 
realidad de aquellos años. Un siglo después México es otro, con mayor estabilidad política y económica, pero con 
problemas tan graves como en aquel entonces. La inseguridad que se vivía durante la Revolución y durante años 
posteriores ha cambiado su rostro. Ya no son los bandidos que saqueaban haciendas y negocios los que nos mantienen 
en jaque, ahora son delincuentes organizados que envenenan a nuestros jóvenes, y asesinan a quienes les opone 
resistencia. El miércoles por la noche Joaquín López Doriga en su noticiero daba a conocer los resultados de una 
encuesta nacional sobre la percepción que los mexicanos tienen sobre la inseguridad y los datos son reveladores. Ocho 
de cada 10 ciudadanos se sienten inseguros, y cómo no con todo lo que está ocurriendo. El Gobierno Federal no ha sido 
capaz, hasta ahora, de controlar los grupos criminales que se han robado nuestra tranquilidad. Este jueves nos 
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despertamos con la espeluznante noticia de los 26 cuerpos encontrados en varios vehículos en un sector de la ciudad de 
Guadalajara. El secretario general de Gobierno de Jalisco, Fernando Guzmán Pérez Peláez, dio a conocer que las 
víctimas tendrían entre 25 y 35 años de edad. Los cuerpos fueron abandonados en tres vehículos en avenida Lázaro 
Cárdenas de la capital tapatía. Ejemplos tan desgarradores como éste sirven para que entidades como Hidalgo, se 
pongan en alerta a fin de evitar que el crimen organizado les quite la tranquilidad de la cual todavía gozan los 

hidalguenses y que ojalá nunca pierdan por el bienestar de sus familias. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero…  

Que quien también ya se anda promocionando para buscar una diputación federal por Tizayuca es el subsecretario 

de Programas Sociales de la Secretaría de Desarrollo Social estatal, Marcelo René Escamilla, pues dicen que ya anda 

de gira por la región y lo que es peor, prometiendo el aeropuerto para los tizayuquenses y el proyecto Platah. 

Dicen que todavía anda dolido porque no fue el favorito del PRI para la presidencia municipal y quienes lo conocen, dicen 

que tampoco lo será esta vez. 

Que ayer en la visita a Pachuca del gobernador electo de Coahuila, Rubén Moreira, dicen que la protagonista fue 
la empresaria y alcaldesa electa de El Arenal, Adelfa Zúñiga, quien prestó su escuela para que Moreira diera una plática 

sobre Derechos Humanos, pero lo único malo fue que Adelfa le cerró las puertas a todo mundo, pues dicen que quería 
a Moreira para ella solita y para nadie más. 

Que ayer en el Ayuntamiento capitalino quienes abarrotaron la sala de cabildos fueron algunos integrantes de la 

Unta, quienes se fueron a manifestar, pero en contra de la regidora Edith Ibarra, que dicho sea de paso, es la líder 
de esta organización en Pachuca. Según los quejosos, dicen que la funcionaria municipal les prometió varias obras que 

hasta la fecha no ha cumplido, pues las pancartas iban dirigidas a ella, aunque lo niegue. 

Que a quien no dejan trabajar en la recta final de su mandato es al alcalde de El Arenal, Adolfo Zúñiga, pues dicen que 

algunos perredistas de la región están siempre atentos a cualquier obra que sea de la presidencia para manifestarse en 

contra y evitar que se realice. Aunque no saben a ciencia cierta quién es la persona que los incita, dicen que ya tienen a 
varios prospectos. 

Que los panistas insisten en que la elección en Pachuca les favorecerá, aún y cuando el IEE volvió a revisar el caso. 
Según el presidente del comité municipal, Rubén Muñoz, asegura que los gastos de campaña son excesivos, pero lo 

malo es que no presenta pruebas de sus dichos. Dicen que ya hasta andan viendo quien les presta 80 mil pesos para 

sacar las copias certificadas del IEE. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  

• “No tenemos apoyos del gobierno del estado, no hay un programa que destine recursos para las personas contagiadas, 

que en muchos casos son migrantes hidalguenses.” 

María de la Luz Cruz, presidenta de Diamante de Fuego, sobre la falta de recursos que hacen falta para los enfermos 

de VIH en Hidalgo. 

• “No han podido gestionar varias obras y servicios, aunque en el caso del agua sí se les está cobrando pese a no contar 
con la infraestructura hidráulica.” 

Edith Ibarra, regidora de Pachuca, sobre los colonos de la 20 de Noviembre que acudieron al cabildo capitalino para 
manifestarse. 

• “Es con el propósito de que los organismos sigan operando, no nos podemos arriesgar a que el organismo operador de 

agua pare de trabajar.” 
Reynaldo Pérez Soni, legislador local, sobre los aumentos a las tarifas de agua.   

(redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

 

que pese a los esfuerzos que hace el alcalde de Actopan, Jaime Galindo Ugalde, por cerrar con broche de oro su 
administración inaugurando obras y echando a andar programas, hay algunos integrantes de su administración que tal 

parece que ya se les acabó la pila, como ocurre con los elementos de Protección Civil municipal que se capacitan 
constantemente a costa del erario, aunque les falta el curso más importante: el de relaciones humanas, pues son 

déspotas y majaderos con las personas que acuden a sus oficinas. En el mismo tenor se encuentra la subdirectora de 

Obras Públicas, Selene Flores Cortés, a quien sólo basta verle la cara de mal humor para entender que ya no está a 
gusto en su trabajo. ¿Será por la poca compatibilidad con su jefe inmediato? 

que Moisés Jiménez, ex dirigente de la Sección 15 del SNTE, organiza hoy una comida en Villa Criseldi, el centro 

vacacional del sindicato, a la cual ya se corrieron invitaciones con sus respectivos boletos a un costo de 250 pesos. En los 
círculos magisteriales se comenta sin empacho que el propósito del acto es recaudar dinero para promoción política del 

que busca ser candidato de Nueva Alianza por el distrito de Tepeapulco, en donde representaría también al PRI y PVEM. 

que el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, se placea por todo el municipio arremetiendo contra los 

panistas locales, aunque ya se le olvidó que en alguna ocasión simpatizó con ellos, cuando apoyó a Víctor Hugo 

Escamilla en su pretensión de ser ungido con la candidatura albiazul por esa demarcación. Además, el alcalde ya canta 
a los cuatro vientos su posible postulación a una diputación local en la próxima y aún lejana legislatura estatal. Eso sí es 

futurismo político. 

que en Huejutla se pudo ver a los líderes políticos más importantes del municipio en la toma de posesión de Darío 
Badillo como coordinador regional de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Metropolitano. También estuvieron por allí 

los alcaldes electos de ese distrito, así como dirigentes de distintas organizaciones, lo que refleja que la designación de 

Badillo fue recibida con agrado. 

que con seguridad un buen número de políticos hidalguenses acudirán el próximo domingo al acto en el cual Enrique 

Peña Nieto solicite su registro como precandidato de su partido a la Presidencia de México. La expectativa por ese acto 

simbólico es grande, y la clase política local se sumará a la carrera del mexiquense.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: 130 mil hectáreas de cultivo siniestrados en la entidad por contingencias climatológicas… 

Y lo que falta, con la sequía más aguda de los últimos 80 años en el país  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que el gobierno estatal apoyará a los municipios para que paguen los aguinaldos a 

sus trabajadores, pero sólo donde los alcaldes comprueben que han manejado adecuadamente sus finanzas. 

Para que la administración encabezada por Francisco Olvera Ruiz no eche “dinero bueno al malo”, en la Secretaría 

de Finanzas los ediles son recibidos uno a uno, a fin de analizar los casos de manera particular y determinar si procede la 

ayuda económica. 

Hasta ayer, en el primer piso de Palacio de Gobierno habían sido escuchadas las plegarias de unos 30 presidentes 
municipales, entre ellos los de Tizayuca, Villa de Tezontepec, Apan y Mineral de la Reforma, pero se esperan que 

muchos otros alcaldes “desfilen” por Pachuca durante los próximos días. 

Voces de Radio Pasillo informan que el legislador local panista, Damián Sosa Castelán, analiza la posibilidad de 

solicitar licencia a fin de competir por una diputación federal en los comicios de 2012. 

El originario de Acaxochitlán y ex candidato a la alcaldía de Tulancingo cuenta con el apoyo de su hermano Gerardo, 

quien desde el Patronato Universitario sigue tomando las decisiones importantes en la máxima casa de estudios del 
estado. 
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Suena en Radio Pasillo que en la clínica del ISSSTE de Pachuca no se termina de resolver un problema cuando 

ya surgió otro. 

Luego de que el flamante delegado Alfredo Ortega Apendinni aseguró que terminaría con el desabasto de 

medicamentos, ahora resulta que obtener una consulta médica puede requerir de hasta seis horas. 

Para obtener una ficha, los derechohabientes deben formarse a las 5 de la mañana y esperar hasta las 7, que es cuando 

llega el personal administrativo. 

Tras librar este trámite burocrático, ha habido personas que pasan a consulta hasta las 11 horas. Bueno, eso sí bien les 

va, pues en ocasiones tienen regresar por la tarde para ser atendidas. 

En Radio Pasillo causó interferencia el comportamiento del presidente de la Asociación Hidalguense de Karate Do, 
Pedro Vera Franco, quien recientemente puso el mal ejemplo de disciplina y espíritu de competencia al solapar que los 

integrantes del jurado en el torneo estatal para elegir a los representantes de la entidad en las Olimpiadas Juveniles, 

dieran el triunfo a sus hijos, en un claro ejemplo de nepotismo y falta de profesionalismo. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Existen quejas de empleados e incluso diputados, en contra de quien maneja los recursos en el Congreso del estado, 
nada menos que el contador José Reyes, que aseguran es de todas las confianzas del presidente de la Junta de 

Coordinación Legislativa, Ramón Ramírez Valtierra; aseguran que hay dudas de cómo se manejan los dineros. 

 Al Tango 

Afirman que hay recortes por todos lados, menos para incrementar la nómina de fantasmas; es decir, nuevos empleados 

del Poder Legislativo que no se les ve por ningún lado, y prefieren llamarlos así porque el calificativo aviador ya está muy 
quemado, bueno ya circulan versiones de por qué un tiempo José Reyes estuvo alejado de Ramírez Valtierra. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Fernando Moctezuma: El secretario de Gobierno en Hidalgo es uno de los funcionarios más activos de la 

administración estatal actual, pues sobre él recae la responsabilidad de la política interna, así como los diálogos que 
hacen falta en las regiones para mantener el equilibrio y la paz social. Pese a las constantes presiones, Moctezuma 

Pereda también da muestra de su comprensión ante las carencias sociales. 

Abajo-Irma Chávez: El espíritu de la ex diputada panista parece estancado aún en las labores que realizaba antes de 
su llegada a la delegación del Consejo Nacional de Fomento Educativo en el estado, pues a la fecha no logran verse 

resultados tangibles en esta dependencia. Corre muy rápido el tiempo y un área tan importante requiere de una mayor 

precisión y ante todo definición para avanzar.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

COORDINADORES 

La reciente lista de coordinadores regionales que tomaron posesión a sus cargos, dejó una estela de 
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comentarios entre la burocracia estatal que fueron de regulares a malos. Los grillitos recogieron varias 

versiones al respecto, pero todas coinciden en que los nuevos coordinadores son políticos venidos a menos, a quienes se 

les encontró un lugar dentro de la estructura oficial. En los listados hay varios personajes, quienes llevan hasta cinco 
sexenios insertados en las nóminas oficiales. 

LUCHA 

En el municipio de Ixmiquilpan el solo rumor de que Roberto Pedraza podría volver a ser candidato del 
Partido Revolucionario Institucional a la diputación federal tiene muy molestos a sus enemigos al interior 

de ese mismo partido. Resulta que el alcalde de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo, ya organiza a los pocos 
seguidores que le quedan para oponerse a dicha postulación, si es que llega el caso, y para ello también 

bloquea cualquier acción relacionada con el grupo que lidera el hoy coordinador de prensa estatal. Hace 

unos días, el alcalde convocó a una reunión urgente de delegados en la comunidad del Fitzhi, casualmente a la misma 
hora del informe del diputado federal Héctor Pedraza Olguín, el cual tenía lugar en el Cbta del Tephé. Lo que no planeó el 

funcionario municipal es que al confirmarse la presencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz en el informe del diputado 
federal, fue motivo para que muchos delegados lo dejaran plantado. 

REUNIÓN 

La directiva de la Universidad del Futbol  en Pachuca invitó a Salvador Franco, titular del Instituto del 
Deporte en Hidalgo a compartir los alimentos hace unos días. En la tempranera reunión el tema obligado fue el 

deporte estatal y ya en el terreno de las confesiones Franco Cravioto reconoció ante sus anfitriones que no sabía nada 

del asunto apenas unos meses atrás, pero que confiaba en aprender poco a poco. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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